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令和５年湧別町教育委員会第１０回定例会会議録 

 

《 出 席 者 》  阿部 勉教育長、井上久恵委員、森谷和洋委員、喜多友美委員 

《 欠 席 者 》  岩佐雅弘委員 

《出席職員》 教育総務課長 大口 貢、教育総務課参事 澁谷 順、教育総務

課参事 根子敏男、社会教育課長 坂本雄仁、社会教育課参事 中

島一之、教育総務課主幹 佐藤美貴、教育総務課主幹 大西久践、

教育総務課主幹 宍戸和幸、社会教育課主幹 藤本祐司 

《 傍 聴 人 》  無し 

《付議案件》 承認第１号  令和５年第９回教育委員会定例会会議録の承認につ

いて 

報告第１号  教育委員会委員の任命の同意について 

報告第２号  令和５年度全国学力・学習状況調査の結果の公表内

容について 

議案第１号  湧別町立学校管理規則の一部を改正する規則の制

定について 

議案第２号  湧別町立学校養護教諭及び栄養教諭の標準的な職

務の内容及びその例並びに職務の遂行に関する要

綱の制定について 

議案第３号  湧別町部活動地域移行検討委員会委員の委嘱につい

て 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより、令和５年第１０回湧別町教育委員会定例会を開催いたし

ます。 

ただいまの出席委員は、３名です。 

岩佐委員が欠席されていますが、出席者数が過半数を超えておりま

すので、本会議は成立といたします。 

ただちに本日の会議を開催いたします。 

議事日程ですが、皆様のお手元に配布してあります日程により、会

議を進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について、本日の会議録署名委員

は、会議規則第１８条の規定により、喜多委員と井上委員を指名いた

します。なお、会議録書記には佐藤主幹を指名いたします。 

 

日程第２ 会期の決定についてお諮りいたします。本会議の会期に

つきましては、本日１日間といたしたいと存じますが、これにご異議

ございませんか。 



 

2 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、本会議の会期は、本日１日間といたしま

す。 

 

日程第３ 教育行政報告について、前回の教育委員会以降における

報告内容について、お手元の報告書の中から主だったものについてご

報告させていただきます。 

 

９月１０日であります。「ゆうべつ五鹿山マラソン２０２３」であ

ります。新型コロナウイルス感染対策を講じた中で、コロナ前と変わ

らずの通常の開催をすることが出来ました。昨年は参加者をオホーツ

ク管内の住民に限定しましたが、今年は制限をしない中で、１００名

近い参加者を得ての開催でありました。 

 

９月１３日であります。令和５年第３回湧別町議会定例会が開催さ

れました。人事案件として井上委員が令和５年１１月３０日で任期満

了となることから、後任の委員として、町長から引き続き井上久恵氏

を任命したい旨の任命の同意についての提案があり、全会一致で承認

されたところであります。本件については、本日の定例会に関連議案

を提案させていただいておりますので、ご審議くださいますようお願

いいたします。 

 

 ９月２３日であります。第４１回湧別町産業まつりであります。祭

り当日は、豊穣の秋を祝う祭りにふさわしい秋晴れの空の下、町内外

から沢山の来場者で賑わいました。 

 

９月２６日であります。湧別町校長・教頭合同研修会がさざ波で開

催されました。本年４月に赴任されましたオホーツク教育局 桑原局

長を講師としてお迎えし、「管内教育の充実に向けて」と題し、新し

い時代に必要となる資質・能力の育成や特別支援教育の充実、部活動

の地域移行など幅広いご講演をいただいたところであります。また終

了後には、４年ぶりに教育局長を囲んでの懇談会を開催し、久しぶり

の情報の交換や共有を図ることが出来ました。 

 

 次に９月２７日湧別町民大学であります。今年で４７回目となりま

すが、本年度も５回の講義を計画しております。９月２７日は元ＮＨ

Ｋアナウンサー・解説副委員長 山本浩氏から「実況席からの日本の

スポーツ」と題して、また１０月１１日には農学博士 東京農業大学

名誉教授 小泉武夫氏から「農業と食から日本の再生を考える」と題
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

し、それぞれ講義を受けたところであります。 

 

 １０月７日であります。湧別高等学校創立７０周年記念式典が挙行

されました。式典に合わせ、これまで尽力いただきました歴代校長や

歴代ＰＴＡ会長などに対し、表彰状・感謝状が授与されたほか、協賛

会長である北村茂さんに感謝状が贈られました。終わりに在校生によ

る合唱や吹奏楽局による演奏が披露されました。 

 

同日であります。文化センターＴＯＭロビー「木質化リニューアル

オープン式」が行われました。ロビーを快適に過ごしていただけるよ

う、ＴＯＭロビーの木質化を実施しました。道産材を用いて作られた

カウンターやテーブル、これにＵＳＢポートやコンセントも設置し、

利用者の利便性の向上を図ったものであります。 

 

 次に、７日から８日にかけて湧別町少年柔道大会「上野カップ２０

２３」柔道大会が湧別総合体育館で開催されました。今年で６回目と

なり、オリンピック女子柔道で２連覇を果たし金メダリストの上野雅

恵さん、銅メダリストである次女の順恵さんなどにお越しいただき、

大会には道内３３団体３００人を超える小中学生が参加し、大会は大

いに盛り上がったところであります。 

 

１０月２０日から２１日ですが、北海道町村教育委員会連合会教育

長部会研修会が開催されましたので出席をいたしました。 

北海道教育庁 倉本教育長ご臨席のもと、研修会が開催されまし

た。講義は、大阪府枚方市教育委員会教育長 尾川正洋氏によります

「枚方市のいじめ問題への取り組み」について講演をいただき、引続

きそれぞれの委員会に分かれ、私は社会教育委員会に参加し、浦河町

教育委員会教育長より「わが町の社会教育 学び生き生き生涯学習」

について研修を受けてきたところであります。 

 

 １０月２３日令和５年第５回湧別町議会臨時会が開催されました。

今回の臨時会は一般会計補正予算であり、内容は中国の日本産水産物

の輸入全面停止により、ホタテ加工及びホタテ漁業等への支援策とし

て国の補助事業を活用しホタテの消費拡大を図るものであります。 

 教育関係では町内小中学校など１０施設８６２人分で２回分の給

食用ホタテを提供し、また町外に対しては遠軽町小中学校や新篠津村

小中学校などに対しても、給食用ホタテを提供するなど消費の促進を

図るための追加補正であります。なお、財源については国の補助金な

どで対応するものであります。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

森 谷 委 員 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

１０月２３日であります。網走市で令和６年度当初人事（第１次）

管理職協議を行いました。オホーツク教育局 桑原局長及び高橋次長

に対し、本町の学校の状況や今後の取組などを説明した中で、１次協

議を行って参りました。今後においては、一般教職員を含めた協議に

入ることとなります。 

 

 １０月２４日であります。相互交流事業ＮＺ派遣出発式でありま

す。１１月６日に出発します１３名の派遣団の出発式を、中高生の保

護者など関係者参加の下、開催いたしました。式では町長や国際交流

推進委員会委員長などの激励の挨拶や、派遣者から挨拶や意気込みな

どについて英語でスピーチがありました。帰町は１１月１６日となり

ます。 

 

 １０月２５日と２６日本日であります。文部科学省文教施設企画・

防災施設助成課より職員の来町がありました。来町目的は、本町が取

り組んでいる小中一貫教育に伴う義務教育学校化について、現状の取

り組みやその実態についての現地視察であります。その対応のため、

本日の町内学校訪問に出席できず、大変申し訳ございませんでした。 

 

最後に、本報告書に記載のとおり今月も町内小中高生の活躍が特に

目立った月であります。児童生徒が減少する中でこうした活躍は湧別

町の誇りであり、今後さらなる活躍を期待するところであります。 

以上で報告を終わります。 

 

ただいまの報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

 

ご質問等無ければ、以上で教育行政報告を終わります。 

  

日程第４ 承認第１号 令和５年第９回教育委員会定例会会議録

の承認について、森谷委員より報告をお願いいたします。 

 

承認第１号につきまして、ご報告いたします。 

令和５年第９回教育委員会定例会会議録につきましては、１０月２

６日に内容を審査した結果、書記をして事実により記録されているこ

とをご報告いたします。 

 

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

井 上 委 員 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

宍 戸 主 幹 

 

 

 

 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問ございませんので、報告のとおり会議録は承認されました。 

 

日程第５ 報告第１号 教育委員会委員の任命の同意につきまし

て、私からご報告を申し上げます。 

湧別町教育委員会の委員につきましては、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第４条第２項の規定により、次の者の任命について

議会の同意が得られましたので、報告をさせていただきます。 

この度、１１月３０日を以って井上委員が４年間の任期満了を迎え

るため、後任の委員の任命を行うべく、令和５年９月１３日に開催さ

れました第３回湧別町議会定例会において、町長から湧別町上湧別屯

田市街地１９７番地の３ 井上久恵さんが提案され、議会の全会一致

で同意を得られましたことから任命するものでございます。 

なお、任期については令和５年１２月１日から令和９年１１月３０

日までの４年間であります。 

 以上、報告第１号 教育委員会委員の任命の同意についての報告と

いたします。 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

井上委員さんには、これからまた４年間よろしくお願いします。井

上委員から一言ございましたらお願いします。 

 

この度、また皆様と一緒にお仕事をさせていただくこととなりまし

た。力不足ではありますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

 

日程第６ 報告第２号 令和５年度全国学力・学習状況調査の結果

の公表内容について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

報告第２号 令和５年度全国学力・学習状況調査の結果の公表内容

についてでございます。  

令和５年度全国学力・学習状況調査の結果の公表内容について、次

のとおり報告するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った。） 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、以上で報告第２号を終わります。 

 

日程第７ 議案第１号 湧別町立学校管理規則の一部を改正する

規則の制定について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第１号 湧別町立学校管理規則の一部を改正する規則の制定

について、提案理由の説明を申し上げます。 

湧別町立学校管理規則の一部を改正する規則を別紙のように制定

するものでございます。 

提案理由でございますが、養護教諭及び栄養教諭の標準的な職務の

明確化を図るため、「湧別町立学校養護教諭及び栄養教諭の標準的な

職務の内容及びその例並びに職務の遂行に関する要綱」を制定するた

め、本規則を改正するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第１号を原案どおり決定します。 

 

日程第８ 議案第２号 湧別町立学校養護教諭及び栄養教諭の標

準的な職務の内容及びその例並びに職務の遂行に関する要綱の制定

について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第２号 湧別町立学校養護教諭及び栄養教諭の標準的な職務

の内容及びその例並びに職務の遂行に関する要綱の制定について、提

案理由の説明を申し上げます。 
提案理由でございますが、養護教諭及び栄養教諭の資質能力の向上

や標準的な職務の明確化を図るため、職務の内容及びその例並びに職

務の遂行に関して必要な事項を新たに制定するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

坂 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

坂 本 課 長 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

ご質問等ございませんので、議案第２号を原案どおり決定します。 

 

日程第９ 議案第３号 湧別町部活動地域移行検討委員会委員の委

嘱について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第３号 湧別町部活動地域移行検討委員会委員の委嘱につい

て、提案理由の説明を申し上げます。 

湧別町部活動地域移行検討委員会委員に別紙の者を委嘱したいの

で、湧別町部活動地域移行検討委員会設置要綱第３条第２項の規定に

より教育委員会の議決を求めるものでございます。 

 提案理由といたしましては、部活動の地域移行に関して検討するた

め、新たに委員を委嘱しようとするものであります。 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

３号委員について、芭露学園のＰＴＡの推薦は無かったのでしょう

か。 

 

ＰＴＡ連合会に対し２名の推薦を依頼し、結果としてＰＴＡ連合会

から副会長２名の推薦をいただいたものであります。 

 

ほかにご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第３号を原案どおり決定します。 

 

これをもちまして、本会議に付議されました案件の審議は全て終了

いたしましたが、せっかくの機会ですので、他にご質問等ございませ

んか。 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

以上で令和５年第１０回湧別町教育委員会定例会を閉会いたしま

す。 


